

OPINIÓN

Resultados PAES y nuevo SLEP: desafíos regionales

Luis Cuvertino
Gobernador Regional
de Los Ríos



Esta semana conocimos los resultados de la PAES y, lamentablemente, las cifras para nuestra Región de Los Ríos son preocupantes. Una vez más, se evidencia una marcada brecha entre los estudiantes que egresan de colegios particulares pagados y aquellos de establecimientos municipales o subvencionados. En el ranking nacional de rendimiento, apenas uno de los colegios destacados es municipal y otro subvencionado, mientras que el resto pertenece al sector privado. Es inevitable sentir preocupación frente a estos resultados, que reflejan una deuda histórica con la educación pública. Reconocemos que ha habido avances importantes, desde reformas que estandarizan el acceso, hasta mejoras en infraestructura y calidad docente. Sin embargo, las cifras muestran que aún falta mucho por hacer para garantizar igualdad de oportunidades en el acceso a una educación de calidad.

El pasado 1 de enero se marcó un hito importante para nuestra región, con el traspaso del Servicio Local de Educación Pública (SLEP) Valdivia, encargado de administrar los colegios de Lanco, Mariquina, Máfil, Paillaco, Corral, Valdivia, Los Lagos y Panguipulli. Esto abre una oportunidad única para transformar los espacios de aprendizaje, asegurando que factores como el género o la situación socioeconómica no sean barreras para nuestros niños, niñas y adolescentes. El desafío es construir una educación pública justa y equitativa. Desde el Gobierno Regional, estamos comprometidos con este proceso. Sabemos que el fortalecimiento de la infraestructura educativa es clave, es por ello que hemos priorizado proyectos de conservación de escuelas a lo largo de la región. Asimismo, seguimos apoyando a instituciones fundamentales como JUNJI y JUNAEB, con el objeto de mejorar las condiciones de aprendizaje desde los primeros años de vida.

Nuestra esperanza está puesta en que, con una verdadera coordinación entre el Ministerio de Educación, la Dirección de Educación Pública, los SLEP, los Gobiernos Regionales y los propios Municipios, lograremos dar pasos significativos hacia una educación pública de calidad. Los gobiernos locales, por su conocimiento cercano de las necesidades de cada territorio, son actores fundamentales en este proceso, que si bien, ya no estarán a cargo de su administración, será muy valioso mantener esa relación permanente.

La Región de Los Ríos merece una educación que sea un motor de desarrollo y equidad, es por ello, que seguiremos trabajando para que esa meta sea una realidad. ¡Estamos convencidos de que la educación pública es la base de un futuro más justo!